



« Élévation », une œuvre aux multiples facettes

Lac-Mégantic, le 20 septembre 2023 — La MRC du Granit, la Ville de Lac-Mégantic et la Commission des arts, de la culture et du patrimoine (CACP) ont inauguré, le 20 septembre dernier, l'œuvre *Élévation* qui symbolise la grande solidarité entre les municipalités de la MRC du Granit à la suite de la tragédie ferroviaire du 6 juillet 2013. Ce projet artistique réalisé par Chloé De Wolf et Joël Larouche, du Duo Marvayus, est installé au Centre sportif Mégantic. Il est l'aboutissement du projet de création la Grande Cueillette des mots (GCM) réalisé dans la MRC du Granit entre 2014 et 2016 et il constitue un legs à la population granitoise.

« Le projet de création la Grande Cueillette des mots amorcé en 2014 dans la MRC du Granit aura permis à la population de chaque municipalité de participer à la création d'un élément scénographique extrêmement symbolique : des lanternes-territoire. Ces ateliers de création ont mené à la fabrication de deux lanternes par municipalité : l'une installée dans les localités, l'autre ayant été intégrée à la scénographie de la pièce *Comme un grand trou dans le ventre*. Puis, ces lanternes ont été remises à la Ville de Lac-Mégantic. Grâce à la créativité du Duo Marvayus et avec la collaboration de la CACP, l'œuvre *Élévation* qui regroupe ces 20 lanternes a vu le jour et exprime la solidarité de toute une communauté », explique Mme Monique Phérvong Lenoir, l'une des initiatrices du projet et maintenant préfet de la MRC du Granit.

La Grande Cueillette des mots est une initiative qui a permis de rejoindre des milliers de personnes dans toute la MRC du Granit. L'œuvre théâtrale qui en a découlé a permis de constater l'importance du rôle des arts pour le mieux-être des collectivités.

« Le projet visait l'utilisation des arts pour recréer une unité en intégrant toutes les municipalités dans ce processus de dialogue. L'objectif était également de permettre aux gens d'exprimer leurs

ressentis après la tragédie ferroviaire de 2013 et de libérer leur parole dans une perspective de reconstruction et de guérison. Le chemin pour parvenir à la représentation de la pièce de théâtre *Comme un grand trou dans le ventre* est aussi important que la finalité du projet », partage Mme Angèle Séguin du Théâtre des Petites Lanternes (TPL).

« C'est avec gratitude que nous accueillons cette œuvre qui participe au devoir de mémoire de notre communauté. Elle nous rappelle, même dix ans plus tard, que dans l'épreuve nous ne sommes jamais seuls », conclut la mairesse de la Ville de Lac-Mégantic, Mme Julie Morin.

L'inauguration officielle s'est faite en présence des maires de la MRC du Granit, des artistes, des responsables du Théâtre des Petites Lanternes et des nombreux partenaires. Mme Sylvie Tremblay, membre de la troupe du TPL et comédienne, a interprété a capella la pièce musicale *Les mains* inspirée d'un discours de Mme Colette Roy Laroche, alors mairesse de Lac-Mégantic. Ce fut un moment extrêmement émouvant qui clôtura parfaitement cette inauguration.

- 30 —

Source :
Véronique Lachance
Agente aux communications
MRC du Granit
819 583-0181 poste 117
vlachance@mrcgranit.qc.ca